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ACTA REUNIÓN ORDINARIA  

COMITÉ DE LA SOCIEDAD CIVIL 

 

DIRECCIÓN SERVICIO DE SALUD 

COQUIMBO 

 

N°04/2020 

 

 

FECHA: 24/09/2020 

Horario: 10:00 a 12:00  

 

 

TEMAS TRATADOS: 

1. Saludo y presentación 

2. Varios  

COMENTARIOS 

 En contexto actual de Pandemia que estamos viviendo ante COVID-19, realiza reunión a 

través de plataforma virtual ZOOM. 

1. Saludo y 

presentación 

Director de Servicio de Salud Coquimbo Don Edgardo Gonzalez da 

palabras de bienvenida a los presentes y comenta respecto a lo 

acontecido durante las últimas semanas. 

2. Actividades por 

realizar 

Se comienza la reunión con la lectura del acta anterior; se 

comentan actividades a realizar durante las próximas semanas:  

• Invitación a conversatorio para el día 2 de octubre, con 

presencia de Subsecretario de Redes Asistenciales. 

• Seminario dirigentes sociales 28 de octubre. 

• Comienzo de talleres para voluntariados, los cuales habían 

quedado pendientes durante el primer semestre del 

presente año.  

3. Exposición Rafael 

Alaniz, 

subdirector (S) 

APS 

Subdirector de atención primaria de salud del Servicio de Salud 

Coquimbo realiza una presentación respecto a Covid-19 y 

funcionamiento de APS durante el último tiempo, luego de la 

presentación se abre la ronda de preguntas. 

• Francisca Aguilera: Consulta respecto a desinformación, en 

su caso mayoritariamente en sector rural, respecto a quien 

debía proporcionar el servicio a enfermos de COVID.19, ya 

que al preguntar a veces se decía que debía ir el hospital, 

luego decían que era la APS que debe entregar atenciones, 

lo que se presta para confusión, además de eso quisiera 

saber quién fiscaliza que se cumplan las medidas del plan 

paso a paso.  

Respuesta: En términos generales algo que se está 

haciendo es contratar a un equipo de hospitalización 

domiciliaria por cada uno de los 31 CESFAM de la región, 

además de 2 equipos extra para la región, equipos que 

están trabajando para acciones COVID.19, en Illapel en 

particular equipos han estado trabajando en otras tareas, 

ya que depende de cada equipo directivo de CESFAM, ya 

que el hospital de Illapel está trabajando con su equipo 

para hospitalización domiciliaria. Esta es una de las 3 

estrategias para refuerzo de pandemia, las otras estrategias 

tienen que ver, una con reforzamiento de recurso humano 

para inyectar recurso para que municipio contraten hora 

adicional de médico y enfermería principalmente, y la 

tercera sería la de atención domiciliaria, la cual 

dependiendo de cuanta población tiene el CESFAM se 

entrega horas e insumos para que los equipos puedan 

reforzar el trabajo, aproximadamente para estas 3 

estrategias se han entregado cerca de 3mil millones de 

pesos; respecto a la otra pregunta de cómo estamos 

controlando que se desarrollen las acciones en términos del 

Paso a Paso, básicamente hasta ahora casa uno de los 

asesores ha estado en contacto con los equipos para ir 

viendo cómo han estado adecuando localmente esta 

progresividad de las acciones, ya que hasta la fecha no 

tenemos un documento con adaptaciones del plan paso a 
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paso para la región, el cual se está elaborando, y se espera 

tenerlo elaborado de aquí a que se termine el mes, para 

implementarlo al mes de octubre.  

• Javier Santibáñez: preocupación respecto a traslados de 

pacientes de Santiago a La Serena, ya que traen contagios 

desde otros lados y esto preocupa como dirigente, otro 

tema es sobre aduana sanitaria por control de ingreso de 

gente que viene desde afuera y no son estrictos en los 

controles ya que pasa gente sin ser controlados, acá en 

Salamanca hay riesgo por las mineras. 

Respuesta: Respecto a primera consulta en relación a 

cuando a la región nos tocó recibir pacientes que venían de 

la región metropolitana, hay que entender en que todo lo 

que tiene que ver con áreas críticas se toma como una red 

única nacional, de hecho nuestra región ha tomado el 

control de establecimientos privados que tienen cama 

crítica, por lo que se toma como un nivel centralizado de 

camas, por ende cuando se necesita una cama se define 

donde se puede enviar ese paciente dependiendo de la 

disponibilidad de camas, tal como a nosotros como región 

en un periodo más crítico nos tocó necesitar camas, se 

enviaron pacientes desde aquí a otras regiones, obviamente 

en nuestra región siempre vamos a tratar que la circulación 

de casos sean los menos posibles y para eso hay que 

avanzar en hartos elementos de educación a  la ciudadanía 

que son 3 elementos principales: lavado de manos, 

distanciamiento físico y uso de mascarillas, eso deberemos 

repetirlo como un mantra y acostumbrarnos hasta que 

tengamos una vacuna que sea lo suficientemente efectiva 

para retomar la vida como la conocíamos antes; respecto a 

aduanas sanitarias que usted hacía mención es un tema que 

como servicio no tenemos injerencia, ya que lo ve SEREMI 

como autoridad sanitaria, carabineros y fuerzas armadas, 

de todas formas es una preocupación que ha manifestado la 

ciudadanía, sin embargo hemos recogido antes estas 

solicitudes y las hemos hecho llegar a las autoridades 

correspondientes para que puedan tomar las acciones 

necesarias.  

• Eladia Castillo: Quisiera felicitar al Servicio de Salud por 

haber bajado la curva de contagios, pero debemos tener 

mucho cuidado sobre todo con la gente que viene llegando 

de otros países, mi preocupación son los barcos, porque acá 

en Los Vilos llegan barcos de otros países a cargar metal, 

seguramente en coquimbo igual, quisiera saber cómo se 

controla eso, porque podríamos volver a contaminarnos con 

gente que viene desde afuera. 

Respuesta: Gracias por sus palabras, para todos quienes 

hemos trabajado en salud, han sido meses de trabajo bien 

intenso, ya que a pesar de que se ha visto que bajan los 

contagios, ha habido harto trabajo de hacer cosas que 

antes no se hacían en la región, como son por ejemplo el 

trabajo de laboratorios de biología molecular, que tiene 

todo un trabajo y equipo detrás, por eso agradezco mucho 

sus palabras, en relación a su consulta que tiene que ver 

con los puertos, todo lo que tiene que ver con la regulación 

de entrada y salida de personas, tiene que ver con el 

trabajo de la autoridad sanitaria (SEREMI), en caso de que 

se detecten sospechosos se debe hacer toma de la muestra 

y ojala que hagan uso de una residencia sanitaria hasta 

tener el resultado. 
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Acuerdos o Se compartirán videos respecto a las residencias sanitarias 

para difusión a la comunidad.  

Asistencia 1. Ximena Camus, Jefa Subdepto. Participación Ciudadana 

2. Daniela Figueroa, Referente Participación Subdepto 

participación ciudadana.  

3. Catalina Rojas, Jefa Gabinete Servicio de Salud Coquimbo 

4. Rafael Alaniz, Subdirector (S) APS 

5. Javier Santibáñez Avila, Presidente CCSHS y COSOC Salud 

Choapa 

6. Claudia Plaza Alzamora, DEPROV salud Choapa 

7. Lautaro Rozas, Representante CCS Hospital de Combarbalá 

8. Angélica Plaza, Apoyo profesional del Hospital de Combarbalá 

9. Pilar Ugalde, Profesional Hospital Combarbalá 

10. Graciela Arancibia, CCS Hospital Andacollo 

11. Francisca Aguilera, CCS Illapel 

12. Melissa Muñoz, DEPROV Limarí 

13. Patricia Cepeda, Unión Comunal de Consejos Consultivos Ovalle 

14. Ada López, CCS Hospital Ovalle  

15. Sofia Collao, Asistente Social CECOSF Villa Alemania 

16. Eladia Castillo, CCS Hospital Los Vilos 

 


